

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACION DE LA CRONICA)

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuartana, 5 céntimos de pesetas la línea. Les permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, precio convencional, Los originales no se devuelven No se publica los lunes

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'50 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—extranjero trimestre, 6 id. La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración Atica-18

Venta

Se anuncia la del corcho que ha de extraerse en el presente mes en la dehesa del Tablado, término de Jerez de los Caballeros, cuya finca pertenece a la Administración que en dicha Ciudad tiene establecida la Sra. Duquesa de Fernan Nuñez, bajo la representación de D. Tomás Hernández.

Propaganda

Gran satisfacción produjo en nuestro ánimo la noticia de que los jefes del partido republicano, piensan comenzar en este verano una activa campaña de propaganda en provincias, si es que el partido ha de tomar la importancia que debe tener, dado el número de adictos con que en España cuenta.

Los partidos monárquicos, desgraciadamente sabe el país lo poco o nada que han dado de sí y el estado de ruina y decadencia en que han colocado a esta querida patria, por sus errores, por sus desaciertos, por sus ambiciones y por sus deseos insaciables de gobernar. España lo ha perdido todo: las codiciadas y hermosas colonias, envidia de naciones extranjeras, han pasado a ser patrimonio de ellas, de la manera mas inicua y vergonzosa y se hace preciso que el pueblo español, Europa, el mundo todo, sepan que los republicanos no hemos tenido arte ni parte en estas cesiones a que hubimos de llegar por culpa de los monárquicos, que antes de ver caer lo que ellos falsamente adoran, cual si un ídolo fuera, no tuvieron inconveniente, ni escrúpulo, alguno en dar todo lo que les pidieron, comprometiendo en aquella farsa a un bravo y valiente ejército de leones, a los que no consintieron medir sus armas con las de los americanos, de los que seguramente hubieran triunfado.

Se impone pues, la propaganda para hacer luz, mucha luz, que aún no se ha hecho, sobre aquellos sucesos que acarrearón la muerte de una nación grande y altiva y es necesario que se haga esa luz por lo mismo que los gobiernos españoles tratan y dicen por todas partes, que conviene correr un velo sobre lo pasado, cual si les diera vergüenza que las cosas se vieran claras y transparentes como el agua.

Se impone la propaganda republicana para que los directores de este gran partido expongan ante la opinión su programa, concreto, bien definido, de los gastos e ingresos,

de los servicios innecesarios que deben suprimirse, del exceso de personal, de las tan onerosas cargas de justicia que hay que borrar del presupuesto, de lo que consume el clero y de tantas y tantas gavelas que hoy sobre el contribuyente pesan y

no es posible resistir por más tiempo.

Y que se impone la propaganda, no lo decimos solo nosotros: lo dice el partido entero que necesita oír algo de lo mucho que callan sus jefes y que estos se pongan en contacto con sus correligionarios. El aislamiento no conduce a nada y por el camino pue se sigue, no vamos a ninguna parte; mejor dicho; vamos a la ruina.

Así, claro.

Recomendaciones.

«El que tiene padrino no lo bautizan», dice un antiguo refrán.

Y en nuestro país, dicho refrán, por más rancio que sea, nunca envejecerá, porque los hechos demostrarán en todo tiempo la filosofía que encierran.

En España, para prosperar, no es indispensable el talento.

Basta con tener padrino. El que tiene padrino lo tiene todo: dinero, posición, nombre.

De aquí que todo el mundo, para conseguir cualquier cosa, por insignificante que sea, ande siempre en busca de recomendaciones.

Como que sin recomendaciones apenas se consigue algo.

De ello esta bien convencida doña Torcuata, que es un pozo de ciencia infusa, la cual le decía constantemente a su marido:

—Telesforo, tú nunca serás nada; ni siquiera alcalde de barrio.

—¿Por qué, mujer?

—Porque no tienes padrino.

—¿Y qué voy a hacerle?

—Podías buscarte uno.

—¿De dónde, demonios, quieres tú que lo saque?

—De cualquier parte; del fondo de la tinaja. ¿Qué hombre estel! A ver si te coges a unas buenas aldabas y logras una buena colocación.



Tanto y tanto insistía la tenaz mujer en su tema, que era para ella una preocupación continua, que su marido, por complacerla, puso en juego cuantas relaciones tenía para conseguir su destino.

Cierta día le dijo, alborozado a su cónyuge:

—¡A bricias, mujer, albricias! Ya estoy colocado.

—¿De jefe de negociado?

—¿Qué negociado ni qué niño muerto. De portero.

—¿De portero?

—Está claro. ¿No me decías que me

cogiera a unas buenas aldabas? Pues me he cogido a las de una puerta de la Diputación.

Chirigotas a un lado, lo cierto es que sin influencias no se hace papel en el mundo.

Por algo dice el adagio que «no hay hombre sin hombre.»

Sin padrino, muchos de nuestros hombres políticos no hubiesen salido nunca de la obscuridad. Porque ¡qué demonio! ¿Qué sería Pablo Cruz sin Sagasta? ¿Qué Bergamín sin Romero? ¿Qué Dato sin Silvela?

Averigüelo Vargas.

En la balanza social, como sea eficaz, una recomendación pesa más que el derecho.

Cuentan de un sabio sacerdote al que habiendo obtenido el primer lugar en la terna de ciertas oposiciones para una canongía, le dijo irónicamente el prelado:



—El primer lugar lo tiene usted, pero la prebenda es para otro.

El abuso que para obtener buenas notas en los exámenes se hace de las recomendaciones, obligó, no hace mucho tiempo a un ministro, a dictar una real orden prohibiéndolas de un modo absoluto.

Trabajo perdido: mientras haya exámenes prevalecerá el favor.

Y si no que lo diga Manolito Cartabón, un estudiante desaplicado de Burriana, que para que le aprobasen el primer año de Leyes, buscó la recomendación de un ministro valenciano.

Gracias a ella, por más que se le había indigestado el Digesto, el chico logró tener la nota de sobresaliente.

¿Creerán ustedes que el muy majadero creyó que el tribunal le había favorecido?



Todo lo contrario. —¿Estarás contento de la benevolen-

cia de los jueces?—le preguntó el prócer que le había recomendado.

—Me han hecho nada más que justicia,—le contestó con fatuidad.

Pero lo gracioso del caso es que al siguiente año, viéndose tan apurado como el anterior para aprobar el curso, recurrió al mismo personaje con la pretensión de que le volviera a recomendar.

El cual, recordando lo ocurrido, negóse rotundamente, diciéndole:

—Que se te haga justicia.

La consecuencia de tal negativa la pueden ustedes adivinar.



Manolito salió del tribunal cargado con unas enormes calabazas.

Desde entonces, siempre que se habla de exámenes, exclama compungido:

—¡Oh, las recomendaciones!...

J. F. SANMARTIN Y AGUIRRE.

(Prohibida la reproducción.)

VENTA.

Se anuncia la del corcho que ha de extraerse en el próximo verano, en varias dehesas de la pertenencia del Sr. Duque de Alba, en Villanueva del Fresno.

Las gestiones para su adquisición deben hacerse en las oficinas de S. E. en Madrid, Palacio de Liria y en la Administración de Villanueva del Fresno, a cargo de don Tomás Hernández.

También puede gestionarse en los mismos puntos expresados anteriormente la adquisición del corcho en la dehesa del Zarzoso, sita en el término de Jerez de los Caballeros.

Fernando González Hernández

Habilitado de Clases Pasivas

RAMON ALBARRAN 21, PRINCIPAL

(ANTES MORALEJA.)

Pacotillas

Se han registrado en Inglaterra, por causa del calor estival, sesenta casos de locura y veintiocho muertos por insolación.

Parece mentira que a los ingleses, que son tan previsores, no se les haya ocurrido aminorar el calor colocando los termómetros en sitios frescos.

Ese Chamberlain no piensa más que en los boers.

Ha habido grandes tormentas con granizadas en la provincia de Burgos.
Al Gobernador le han presentado una piedra de peso de ocho a nueve onzas.
¡Buen granizo!
Supongo yo que lo habrá mandado tallar para regalárselo al señor Moret en garzado en un alfiler de oro.
Para que lo luzca en la corbata.

Ya han llegado a Berlín 47 automóviles de los 117 que salieron de París a disputarse el premio de la mayor velocidad.

Los setenta que no han llegado fueron quedándose en el camino al ver la inmensa ventaja que les llevaban los primeros.
Ha sido un soberbio record digno de figurar en los fastos de las superfluidades humanas.

No ha habido más que treinta personas heridas, algunas de ellas graves, y un niño muerto durante la carrera.

Bien poco significa eso ante la gran importancia del sport.

Como que han demostrado con él los carreristas que a los automóviles no les alcanzan los galgos!

R-monta el Nilo, según noticias, una bandada de cocodrilos...
Seguramente no son tan grandes como aquí algunos del fusionismo!

Siguen los intoxicaciones en Madrid por efecto de las malas condiciones de la leche.

Eso es para que se vea el efecto que causan en los que la adulteran, los terribles castigos de las autoridades.

Como me decía anoche una patrona de huéspedes de a dos pesetas con principio; —Ya ve usted; a pesar de las detenciones y las multas que está llevando a cabo la autoridad de Madrid, por eso de la leche adulterada, los adulteros no escarmentan.

Con tantos casos de intoxicación, ahora los vecinos de Madrid, cuando les brindan con un vaso de leche, aunque sea vista ordeñar, exclamarán llenos de terror y con las manos en actitud de rechazarla: —¡¡¡Leche!!!

ESTRANI.

De todo un poco.

La Moda práctica

Hemos recibido el núm. 4 de este periódico de modas, indispensable a las familias y de gran utilidad para las modistas, que se publica en Madrid bajo la dirección de María Guerrero.

Contiene una revista de modas, la explicación de los numerosos grabados que contiene y del figurin iluminado que acompaña, poesías, recetas culinarias &c.

Todas las suscriptoras a «La Moda práctica» tienen derecho, cada trimestre, a un patrón gratuito, cuyo valor puede alcanzar un precio igual al que pagan por la suscripción de ese trimestre, el cual patrón será cortado a sus medidas y elegido por ellas, cuando lo pidan, entre los grabados de dicho periódico ó de cualquiera otro nacional ó extranjero.

Suscripción en provincias 3 pesetas trimestre.

Administración, Carmen 6 y 8, Madrid.

Roberto Castrovido en el periódico *El Pueblo*, de Valencia, critica como él sabe hacerlo, la monomanía de banquetes, ridiculizando el que al ministro de Agricultura dieron 70 ingenieros de montes, agradecidos, sin duda, a beneficios que el decreto sobre repoblación les habrá concedido.

Creemos, como el articulista, que el nuevo decreto no tendrá mas resultados positivos que el provecho de los funcionarios, porque en cuanto a la repoblación, de temer es que quede en las 70 estacas que después del banquete plantaron por aquellos cerros.

Cerca de 40 años hace que el Estado viene cobrando a los pueblos el 10 por 100 del producto de los aprovechamientos forestales, y en esta provincia a pesar de que este ingreso ha de ascender a muchos miles de duros, no sabemos que se haya repoblado una sola hectárea de terreno y que el Cuerpo de Montes se haya dedicado a otra cosa que al expediente.

Alrededor del mundo

El número que se pone a la venta esta semana reproduce en la portada el cuadro de D. Emilio Sala, Flor de estufa, y publica, entre otros, los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Como expresan los esqueletos; ¿Piensan los suizos conquistar a Europa?; La moda de ir en mangas de camisa; El chocolate que comemos; La historia de una isla de piratas; Los escarabajos peloteros y el tiempo; Becquer (recuerdos de periodistas); Para blanquear a los negros; Animales fabulosos; Una Constitución fusilada, y las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y respuestas, Problemas, Recetas, etc.

El mismo número contiene otro pliego encuadernable de *Las mil y una noches*, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.

20 céntimos número.—10 pesetas suscripción al año. PLAZA del PROGRESO. 1.—Madrid.

Sección Oficial

El Boletín del 6 publica:

Exposición y R. D. del Ministerio de la gobernación señalando la primera quincena de Noviembre próximo para la celebración de las elecciones municipales.

Continuación del Reglamento sobre instalaciones eléctricas.

Circular del Gobierno civil remitiendo a los Alcaldes un folleto conteniendo la R. O. de 14 de Mayo anterior y una recopilación de las disposiciones vigentes en materia de epizootias y encargándole el más exacto cumplimiento de lo dispuesto en la antedicha R. O.

Distribución de los fondos por capitulos para satisfacer las obligaciones de la Diputación provincial durante el mes corriente.

Registros hechos por D. Eugenio Serrano en nombre de D. Jesús Villa Lemus, de las minas de hierro «Alanza y Virgen de los Dolores», en término de Valencia de las Torres.

Edictos administrativos y judiciales sin interés.

Anuncio de la Sociedad anónima «Agua del Gévor» convocando a Junta general extraordinaria que se celebrará el 24 del corriente.

Lista de fallidos.

Sección Regional.

Por haber desestimado la Audiencia de Cáceres el recurso de alzada interpuesto por D. Luis Sanchez Rivera contra el acuerdo de la Diputación provincial anulando la elección del mismo señor para padre menor de la provincia, son dos las vacantes que hay en el distrito de Badajoz Olivenza.

Para una está designado, según parece, D. Jesús Lopo y para la otra es probable que se vote al catedrático del instituto D. Manuel Portillo, que ya fué candidato en las últimas elecciones provinciales.

Un terrible incendio ocurrido el día 2, en Olivenza, destruyó el comercio del ex-alcalde de dicha ciudad D. Pablo Dominguez.

Segun parece el comercio referido estaba asegurado.

Crónica Local

Liceo de Artesanos.

Muy concurrida estuvo la función dada anoche en aquella Sociedad.

Se puso en escena la zarzuela cómica «Las Campanadas», que hizo pasar un rato agradable a la concurrencia.

La Srta. Cárrea Ventura, interpretó con acierto el papel de Esperanza.

El primer terceto fué cantado muy bien por dicha Srta. y los Sres. Romero y Marquez (D. Camilo).

La Srta. Díez (Sacramento) estuvo muy afortunada al dar vida al tipo de Fermína, imprimiéndole el caracter un tanto picarresco que requiere.

El Sr. Romero caracterizó de un modo notable el papel de Rufino y mereció los aplausos que le otorgara al público.

El Sr. Marquez dió relieve al de Lucas. Como cantante dejó así mismo bien puesto su paballón.

El Sr. Gonzalez Correa (D. José), sacó mucho partido del de D. Maximo, revelando que lo ha estudiado con cariño.

La Sres. Avila y López encargados de los papeles de Feliciano y Bruno, contribuyeron a que resultase un buen conjunto. El primero cumplió en la serenata.

El coro de vendimiadores mereció los honores de la repetición.

Las vendimiadoras eran Luisa la Rosa, Brígida Alvarez, Juliana Guerrero, Catalina Otero, Jacinta Carreño, Carmen Alvarez, Laureana Marquez, Eugenia Guardia, Felisa Torres y Emilia Milara.

El último número musical—un concertante—fué bien cantado por la Srta. Ventura, los Sres. Romero y Marquez y el coro de ambos sexos.

Terminada la representación de la zarzuela, comenzó el baile, prolongándose hasta las 3 y media de la madrugada.

Programa de las piezas que ejecutará hoy de diez a doce de la noche, en el paseo de San Francisco, la banda municipal.

- 1.ª Paso-doble «Portugués».—X.
- 2.ª «Cristina» Polka.—A. Mosquera.
- 3.ª «Retreta Austriaca».—Kerber Bela.
- 4.ª Mazurka «La Peregrina».—Gimeno.
- 5.ª Paso-doble «El Español».—L. Martin.

Cognacs Henri Garnier y C.º

Del bando que el Sr. Alcalde publicó hace dos semanas, no se acuerda ya nadie.

Y las calles están convertidas en basureros.

Hay gentes muy sucias, es verdad, y a esas debería aplicársele con mano fuerte las ordenanzas municipales.

Ayer falleció Manuel Huertas, dependiente del Liceo de Artesanos, muy apreciado por todas las personas que le trataban.

Damos el pésame a su familia.

Ayer tarde salió para Mérida, su domicilio, nuestro amigo D. Faustino Fernández Tamayo.

Santa Catalina.

Han empezado las partidas de dominó en el patio de este establecimiento, que es sin disputa el mas cómodo y fresco de cuantos hay en Badajoz.

Todos los días se sirven helados y riquísimo café Moka, traído directamente en las cofas de origen.

Las mejores marcas en vinos y licores del país, 30 por 100 más barato que en ninguna otra parte.

En el último balance de la Sociedad Aguas del Gévor figura un importante crédito contra el Ayuntamiento de Badajoz.

¿Por qué no se le paga a esa Sociedad lo que con arreglo al contrato le pertenecen por intereses de demora?

Nosotros, si fuésemos Alcalde pagaríamos a la empresa mencionada todo lo que por intereses le correspondiera; pero procuraríamos que el contrato se cumpliera en todas sus partes.

Tribunales.

JUICIOS ORALES DEL DIA 6.

Sección 2.ª

Procesado: Manuel Marín Adame, vecino de Jerez de los Caballeros.

Delito: Lesiones.

Fiscal: D. Diego Medina.

Abogado: D. Luis Sanchez Rivera.

Procurador: Sr. Dacal.

Sección 1.ª

Procesado: Pantaleón Molano Sánchez (a) *Formilote*, vecino de Puebla de la Calzada.

Delito: Hurto.

Fiscal: D. Diego Medina.

Defensor: D. Luis Sanchez Rivera.

Procurador: D. Cayetano Valera.

Profesora de dibujo, pintura, solfo y piano; larga práctica con excelentes resultados.—Moraleja, 30.—Cenefas, guirnaldas, escudos, encajes, festones y todo lo concerniente al bordado.—Se admiten encargos para fuera de Badajoz.

Algunos colegas locales dicen que ha sido destinado a mandar el regimiento caballería de Montesa, de guardación en Barcelona, nuestro paisano D. José Fernández de la Puente y Patrón.
Sea enhorabuena.

Dependiente.

Se necesita uno en la barbería del «Oliventino», calle de la Soledad número 16.

Ha fallecido la esposa del teniente coronel retirado D. Cirilo Trigueros.

A este y a sus hijos damos el pésame por la desgracia que les aflige.

El entierro se verificará esta tarde.

Esta noche habrá en el Casino una reunión de confianza.

Comenzará a las diez y media.

Matadero.

Reses sacrificadas el 5 y 6 del corriente.

Vacuno.....	1 bueyes 1 vaca .. 1 añojos. 3 erales.. 1 toros.. 0 carneros.. 0 ovejas. 0 borros..	1187'766 ka.
Lanar y cabrio..	0 machos 12 chivos 52 cabras	963'750

Total reses ... 71 Total. 2.151'516

Baños de Montemayor

(CACERES.)

GRAN FONDA.—ELOY

FRENTE AL BALNEARIO.

Bonitas habitaciones. Salón de recreo y Jardines.

Coche en la estación del ferro-carril a todos los trenes.

Servicio telegráfico

El asunto de la langosta.

Madrid 6 (18'45.)

Reunidos los representantes de las provincias invadidas por la langosta, acordaron nombrar una comisión compuesta de Fernández Blanco, como presidente, para que acompañado de los Sres. Moret (don Lorenzo), Arias y Prado, gestionen del Gobierno la concesión de un crédito extraordinario en cantidad de diez millones de pesetas, para lograr la extención total de la aterradora plaga. La comisión ha pedido con urgencia al ministro de Agricultura señale hora para la conferencia.—EL CORRESPONSAL.

Consejo de Guerra.

Madrid 7 (3.)

Telegrafían de la Coruña manifestando que se ha celebrado el Consejo de Guerra de la causa instruida por sedición y por insulto a la fuerza armada, en 31 de Mayo.

El Fiscal pidió que se condene a los procesados, a 20 años de reclusión.

Varias noticias.

Madrid 7 (3'30)

En la sesión celebrada ayer por el Congreso, se dió lectura de los presupuestos. Acusan un superávit de ochenta y ocho millones.

Han sido infructuosas las gestiones hechas para convencer al Marqués de la Vega de Armijo de que retire su dimisión del cargo de Presidente.

Todas las minorías, excepto la conservadora, presentaron enmiendas al mensaje.